



Athamanta montana

Cañaheja blanca

Por Stephan Scholz

Esta planta estuvo incluida en los géneros *Todaroa* y *Tinguarra*, que se consideraban endémicos de Canarias. Sin embargo, en una revisión de géneros de umbelíferas hecha en 2001* se estimó que *Todaroa* es sinónimo de *Athamanta*, un género distribuido también en Europa, principalmente en la región mediterránea. *Tinguarra*, con una sola especie, sigue siendo un género endémico canario.

La cañaheja blanca *Athamanta montana* es una imponente planta cuyo tallo florecido puede alcanzar los dos metros de altura. Brota cada año de una potente raíz carnosa, y las partes aéreas se secan en verano. Como su nombre específico indica, la encontramos en zonas montañosas, viviendo en todas las islas excepto las dos orientales. Aparece a partir de los 500-600 de altitud y puede llegar hasta al menos 1.700 m, formando parte de las especies acompañantes principalmente del pinar y en menor medida del monteverde y de otras formaciones vegetales. Tiene preferencia por lugares rocosos abiertos y soleados.



La foto fue obtenida el 8 de mayo de 2021 a unos 1.400 m de altitud en las proximidades de Risco Blanco, un pitón fonolítico del Plioceno que se eleva en la caldera de Tirajana, en la parte centro-sur de Gran Canaria. Este llamativo roque de color gris claro aparece en el fondo de la imagen.



La cañaheja blanca es aquí abundante, creciendo junto a muchas otras interesantes plantas. Sus flores son visitadas por numerosos insectos, entre ellos la vistosa chinche pijama *Graphosoma interruptum*. Esta es endémica de Canarias, pero tiene algunas especies cercanamente emparentadas en la región mediterránea.

*K. Spalik, A. Wojewódzka & S.R. Downie, 2001: Delimitation of genera in *Apiaceae* with examples from *Scandiceae* subtribe *Scandicinae*. *Edinb. J. Bot.* 58(2): 331-346.